

PROPOSAL KEGIATAN
KULIAH KERJA NYATA REGULER ANGGKATAN 114
UPAYA PENGEMBANGAN KUALITAS SDM DAN UMKM UNTUK
MEWUJUDKAN DESA TLOGOPRAGOTO YANG MANDIRI DAN UNGGUL



Disusun Oleh:

Nur Rizki Amelia	21103040196
Syarafina Ainun Nisa	21104060015
Imroatul Karimah	21105050008
Farazdaq Az-Zahra	21106030001
Shinta Risky Sarpriyani	21106030054
Sarah Nurul Fadhilah	21106030064
Yogi Saputro	21107020064
Ahmad Ma'ruf Yahya	21107030035
Najma Taralia Farah	21108010004
Murtadha Khairi Zhafran Yusuf	21108020028

LEMBAGA PENELITIAN DAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA
YOGYAKARTA

2024

A. LATAR BELAKANG

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat yang menjadi bagian integral dari kurikulum Pendidikan di Universitas Islam Negeri (UIN) Sunan Kalijaga Yogyakarta. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pengalaman praktis kepada mahasiswa dalam menerapkan ilmu pengetahuan yang telah mereka peroleh selama perkuliahan ke dalam kehidupan masyarakat. KKN juga merupakan wujud nyata Tri Dharma Perguruan Tinggi, yaitu Pendidikan, Penelitian, dan Pengabdian kepada masyarakat. Pendidikan di Perguruan Tinggi memberikan pengajaran kepada mahasiswa agar dapat memberikan kontribusi positif bagi masyarakat. Melalui proses perkuliahan dan penelitian, mahasiswa dilibatkan dalam pemberdayaan masyarakat, sebagai bentuk implementasi dari ilmu perkuliahan yang telah dipelajari dalam bentuk kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN).

Kegiatan KKN dilaksanakan dengan menerapkan prinsip integratif-interkonektif di mana mahasiswa dapat memadukan ilmu kuliah dengan ilmu agama. Dalam kegiatan ini mahasiswa dituntut untuk berinteraksi dengan masyarakat serta mengembangkan potensi-potensi yang dapat dimanfaatkan sebagai terobosan dalam menunjang keberhasilan program sehingga mahasiswa dapat memberikan solusi dan menindaklanjuti hal tersebut secara berkelanjutan.

Desa Tlogopragoto yang terletak di Kecamatan Mirit, Kabupaten Kebumen, dipilih sebagai lokasi KKN Angkatan 114 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta berdasarkan beberapa pertimbangan. Desa ini memiliki potensi alam dan sumber daya manusia yang besar, tetapi masih menghadapi beberapa permasalahan yang membutuhkan perhatian dan solusi inovatif. Beberapa masalah yang dihadapi oleh masyarakat Desa Tlogopragoto antara lain adalah tingkat pendidikan yang masih rendah serta perekonomian desa yang masih bisa dikembangkan lagi.

Mahasiswa KKN Angkatan 114 diharapkan dapat berkontribusi dalam mengidentifikasi dan memberikan solusi terhadap permasalahan yang ada di Desa Tlogopragoto. Dengan pendekatan partisipatif dan kolaboratif, mahasiswa akan bekerja sama dengan masyarakat setempat untuk merancang dan melaksanakan berbagai program yang berkelanjutan dalam meningkatkan kualitas hidup dan kesejahteraan warga desa. Program-program tersebut meliputi bidang perencanaan wilayah, pendidikan, lingkungan, keagamaan, dan sosial ekonomi.

Berdasarkan potensi dan identifikasi permasalahan yang kami amati maka tema kegiatan KKN kami kali ini yaitu “Upaya Pengembangan Kualitas SDM dan UMKM untuk Mewujudkan Desa Tlogopragoto yang Mandiri dan Unggul”.

B. NAMA KEGIATAN

KKN Reguler Angkatan 114 tahun 2024 Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta di Desa Tlogopragoto, Kecamatan Mirit, Kabupaten Kebumen.

C. TEMA KEGIATAN

“Upaya Pengembangan Kualitas SDM dan UMKM untuk Mewujudkan Desa Tlogopragoto yang Mandiri dan Unggul”.

D. SUSUNAN PELAKSANA KEGIATAN

Pelindung	: Prof. Dr. Phil. Al Makin, S.Ag., M.A. (Rektor UIN Sunan Kalijaga)
Kepala PPM UIN Sunan Kalijaga	: Ir. Trio Yonathan Teja Kusuma, ST., M.T.
Penasehat	: 1. Dosen Pembimbing Lapangan : 2. Kepala Desa Tlogopragoto
Ketua Kelompok	: Murtadha Khairi Zhafran Yusuf
Sekretaris	: Nur Rizki Amelia
Bendahara	: Sarah Nurul Fadhilah
Divisi:	
a. Acara	: Syarafina Ainun Nisa
b. Humas	: 1. Yogi Saputro : 2. Farazdaq Az-Zahra
c. PDD	: 1. Ahmad Ma'ruf Yahya : 2. Najma Taralia Farah
d. Konsumsi	: 1. Imroatul Karimah : 2. Shinta Risky Sarpriyani

E. LANDASAN KEGIATAN

Landasan Pelaksanaan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta adalah sebagai berikut.

1. Undang-undang Nomor 20 Tahun 2003 tentang sistem pendidikan nasional.
2. Undang-undang Nomor 12 Tahun 2012 tentang Pendidikan tinggi.
3. Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 4 Tahun 2014 tentang penyelenggaraan Pendidikan tinggi dan pengelolaan perguruan tinggi
4. Keputusan Presiden No. 50 Tahun 2004 tentang Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat.
5. Inpres No. 3 Tahun 2010 tentang Program Pembangunan yang Berkeadilan (Pro rakyat, keadilan untuk semua, dan pencapaian tujuan pembangunan millenium).
6. Peraturan Menteri Agama Nomor 26 Tahun 2013 tentang Organisasi dan Tata Kerja UIN Sunan Kalijaga.
7. Surat Keputusan Rektor UIN Sunan Kalijaga Nomor 134.1 Tahun 2014 tentang Revisi Pedoman Akademik UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta.

F. MAKSUD DAN TUJUAN KEGIATAN

1. Meningkatkan kualitas SDM dan UMKM masyarakat Desa Tlogopragoto.
2. Ikut serta berpartisipasi dalam meningkatkan kualitas Tingkat Pendidikan di Desa Tlogopragoto serta meletakkan agama dan ilmu pengetahuan sebagai pendorong dan penggerak kegiatan masyarakat.

3. Sebagai wujud dari orientasi Tridharma Perguruan Tinggi serta memberikan pengalaman dan mengimplementasikan disiplin ilmu pada masyarakat.

G. BENTUK KEGIATAN

1. Perencanaan Wilayah

a. Plangisasi Muslimat NU

Membantu perbaikan plang muslimat NU yang sudah rusak di Desa Tlogopragoto. Plangisasi ini merupakan salah satu media informasi yang berupa papan informasi untuk meningkatkan kiprah, khidmat, dan kinerja jam'iyah (organisasi), meningkatkan koordinasi dan kerja sama dengan masyarakat dalam menggerakkan roda organisasi memantapkan kehadiran NU ditengah-tengah masyarakat.

b. Pembuatan Peta Wilayah

Peta wilayah ini dirancang untuk memberikan gambaran umum yang mudah dipahami tentang kondisi geografis dan pembagian wilayah di Desa Tlogopragoto. Peta ini mencakup informasi dasar seperti batas wilayah, legenda, skala peta, dan lain-lain. Dengan tampilan yang minimalis dan mencakup informasi yang relevan, peta ini dapat menjadi alat bantu yang efektif bagi masyarakat, khususnya kepada pengunjung Desa Tlogopragoto. Peta ini akan diletakkan di tempat yang strategis, seperti poskamling dan balai desa.

2. Pendidikan

a. Bimbingan Belajar dan Perpustakaan di Posko

Bimbingan Belajar dan Perpustakaan bertujuan meningkatkan kualitas pendidikan di Desa Tlogopragoto melalui bimbingan belajar tambahan dan akses literasi yang lebih baik. Kegiatan ini meliputi bimbingan untuk pekerjaan rumah siswa dan kegiatan membaca buku melalui perpustakaan sederhana yang menyediakan buku-buku bermanfaat. Diharapkan program ini dapat meningkatkan prestasi akademik siswa, minat baca, dan partisipasi aktif masyarakat dalam mendukung pendidikan di Desa Tlogopragoto.

b. Sosialisasi Tips dan Trik Lolos Wawancara Kerja

Program kerja ini bertujuan untuk memberikan pemahaman dan keterampilan kepada siswa SMK Al-Ghazali di Desa Tlogopragoto khususnya kelas 12 dalam menghadapi wawancara kerja. Melalui program ini, siswa akan diberikan pengetahuan mendalam mengenai profil perusahaan tempat mereka melamar, strategi untuk mempersiapkan jawaban yang tepat terkait pertanyaan wawancara, serta cara mencari posisi yang sesuai dengan jurusan mereka.

c. Edukasi Seks menggunakan Lagu dan Gerakan

Lagu pengenalan seks bertujuan untuk memberikan pendidikan seksual kepada anak-anak atau remaja dengan cara yang sesuai dan positif. Lagu-lagu semacam ini biasanya menggunakan lirik yang sederhana dan mudah dipahami, serta mengajarkan tentang anatomi tubuh, persetujuan, dan pentingnya menghormati diri sendiri dan orang lain. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan informasi yang tepat tentang anatomi, reproduksi, dan perubahan tubuh yang akan mereka alami saat pubertas.

- d. Edukasi Pentingnya GEMABUNG (Gemar Menabung) melalui Praktik Pelatihan Pembuatan Celengan dari Barang Bekas

Menabung adalah salah satu cara menyisihkan sebagian harta kita yang dapat kita gunakan untuk masa yang akan datang dan darurat. Oleh karena itu, perlu adanya edukasi pentingnya menabung dari usia dini agar mempersiapkan dana darurat dan dana yang akan datang. Edukasi ini dilaksanakan untuk siswa kelas 5 SDN 1 Tlogopragoto yang nantinya akan melakukan praktik secara langsung bagaimana cara menabung dengan memanfaatkan barang bekas seperti botol dan kardus. Melalui program kerja ini, siswa akan diajarkan cara mendaur ulang barang bekas menjadi celengan tabungan dan memotivasi mereka untuk gemar menabung.

3. Lingkungan

- a. Sosialisasi dan Praktik Pembuatan Biopori

Biopori adalah metode sederhana untuk meningkatkan daya serap tanah dengan membuat lubang-lubang vertikal di tanah yang diisi dengan sampah organik. Program ini merupakan dikolaborasikan dengan tim KKN Institut Pertanian Bogor (IPB). Program ini bertujuan meningkatkan daya serap tanah, mengurangi genangan, meningkatkan kesuburan tanah, serta menumbuhkan kesadaran masyarakat tentang pentingnya biopori dalam pengelolaan lingkungan yang berkelanjutan.

- b. Edukasi Pemanfaatan Minyak Jelantah menjadi Lilin Aroma Terapi

Minyak jelantah merupakan salah satu limbah rumah tangga yang sering dibuang begitu saja dan dapat berpotensi mencemari lingkungan. Melalui program kerja ini, masyarakat akan diajarkan mengenai cara pemanfaatan minyak jelantah menjadi lilin aroma terapi yang memiliki nilai tambah. Selain itu, dengan adanya program kerja ini diharapkan dapat menumbuhkan kesadaran masyarakat akan pencemaran lingkungan akibat limbah rumah tangga, khususnya minyak jelantah.

4. Keagamaan

- a. Mengajar di TPQ

TPQ Nurul Huda merupakan lembaga pendidikan yang berfokus pada pengajaran Al-Qur'an dan ilmu agama Islam kepada anak-anak usia dini. Kegiatan belajar mengajar dilaksanakan setiap hari Sabtu-Kamis jam 14.30-16.00. TPQ Nurul Huda menggunakan metode pembelajaran Iqra, yakni membaca Al-Qur'an dengan pendekatan bertahap. Metode ini dimulai dari pengenalan huruf hijaiyah hingga bisa membaca Al-Qur'an dengan lancar. TPQ ini bertujuan untuk membentuk generasi yang berakhlak mulia, cerdas, dan beriman.

5. Sosial Ekonomi

- a. Pelatihan *Public Speaking* dengan tema “Membangun Desa yang Maju, Berkelanjutan, dan Inklusif: Meningkatkan Peran Pemuda Desa dalam Mendorong Pembangunan Desa melalui *Public Speaking*”.

Kemampuan *public speaking* merupakan salah satu indikator pembangunan sumber daya manusia. Karang taruna merupakan salah satu wadah terbentuknya generasi penerus yang berkualitas, dengan melatih kemampuan *public speaking* di karang taruna, diharapkan dapat membantu meningkatkan potensi diri dalam berkomunikasi dan beraktivitas serta mempermudah pekerjaan.

- b. Pawai Karnaval dan Peringatan HUT RI ke-79 di Desa Tlogopragoto

Dalam rangka memperingati Hari Kemerdekaan Republik Indonesia ke-79 yang diperingati setiap tanggal 17 Agustus 2024, Desa Tlogopragoto mengadakan kegiatan karnaval, lomba-lomba, dan juga malam puncak. Kegiatan karnaval ini merupakan ciri khas Desa Tlogopragoto dan sudah menjadi tradisi, yang setiap tahun diadakan pada 17 Agustus. Pada acara ini turut dimeriahkan oleh seluruh masyarakat yang ada di Desa Tlogopragoto.

6. Kesehatan

- a. Rembuk *Stunting*

Rembuk *Stunting* adalah sebuah pertemuan atau diskusi yang melibatkan berbagai pihak di tingkat desa, seperti pemerintah desa, kader kesehatan, tokoh masyarakat, dan warga. Tujuan utama dari rembuk stunting adalah untuk merumuskan langkah-langkah konkret yang dapat dilakukan oleh seluruh elemen masyarakat dalam mengatasi permasalahan stunting di Desa Tlogopragoto.

- b. Kegiatan Posyandu, Posbindu, dan Imunisasi di Desa Tlogopragoto Bersama Mahasiswa KKN 198 UIN Sunan Kalijaga

Kegiatan posyandu, posbindu, dan imunisasi di Desa Tlogopragoto rutin dilaksanakan oleh Puskesmas Mirit tiap pekan. Mahasiswa KKN 198 UIN Sunan Kalijaga ikut serta membantu kegiatan ini mulai dari administrasi hingga pengecekan kesehatan. Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan kualitas hidup masyarakat melalui pelayanan kesehatan yang komprehensif. Melalui

pemeriksaan kesehatan rutin, penyuluhan gizi, dan imunisasi, diharapkan dapat mencegah stunting, gizi buruk, dan penyakit menular. Selain itu, kegiatan ini juga bertujuan untuk mempererat hubungan antara mahasiswa dan masyarakat, serta memberdayakan masyarakat untuk hidup sehat.

H. WAKTU DAN TEMPAT PELAKSANAAN

Kegiatan ini akan dilaksanakan mulai tanggal 10 Juli sampai 23 Agustus 2024, yang bertempat di Desa Tlogopragoto, Kecamatan Mirit, Kabupaten Kebumen.

I. RANCANGAN ANGGARAN BELANJA

NO	NAMA KEGIATAN	KEBUTUHAN	UNIT	HARGA	JUMLAH
SEKRETARIS					
1.	Administrasi dan Kesekretariatan	Stempel	1 buah	Rp 80.000	Rp 80.000
		Staples	1 buah	Rp 15.000	Rp 15.000
		Kertas HVS	1 rim	Rp 25.000	Rp 25.000
		Fotokopi surat		Rp 50.000	Rp 50.000
		Isi staples	2 kotak	Rp 2.500	Rp 5.000
		Amplop	1 pack	Rp 30.000	Rp 30.000
		<i>Double tip</i>	2 buah	Rp 5.000	Rp 10.000
		<i>Correction roll</i>	1 buah	Rp 7.000	Rp 7.000
		Cetak proposal	10 buah	Rp 15.000	Rp 150.000
		Lakban	1 buah	Rp 15.000	Rp 15.000
		Bolpoin	2 buah	Rp 3.000	Rp 6.000
		Print surat	100 lembar	Rp 500	Rp 50.000
TOTAL					Rp 443.000
PENDIDIKAN					
1.	Sosialisasi Tips dan Trik Lolos Wawancara Kerja	<i>Snack</i>	60 box	Rp 10.000	Rp 600.000
		Hadiah	2 buah	Rp 40.000	Rp 80.000
2.	Bimbingan Belajar di Posko	Papan tulis	1 buah	Rp 20.000	Rp 20.000
		Spidol	2 buah	Rp 6.000	Rp 12.000

3.	Edukasi Pentingnya GEMABUNG (Gemar Menabung) Melalui Praktik Pelatihan Pembuatan Celengan dari Barang Bekas	Lem kayu	1 buah	Rp 11.000	Rp 11.000
		Kertas kado	2 buah	Rp 6.000	Rp 12.000
		Kertas manila	5 buah	Rp 5.000	Rp 25.000
		Hadiah	2 buah	Rp 50.000	Rp 100.000
4.	Edukasi Seks Menggunakan Lagu dan Gerakan	Hadiah	2 buah	Rp 50.000	Rp 100.000
TOTAL					Rp 960.000
LINGKUNGAN					
1.	Sosialisasi dan Praktik Pembuatan Biopori	Pipa	4 meter	Rp 27.500	Rp 110.000
		Tutup pipa	4 buah	Rp 5.549	Rp 22.196
		<i>Snack</i>	80 buah	Rp 1.000	Rp 80.000
		Teh	5 pack	Rp 4.000	Rp 20.000
		Gula	3 kg	Rp 17.000	Rp 51.000
		Gelas plastik	2 pack	Rp 8.450	Rp 16.900
		Print surat	7 buah	Rp 1.000	Rp 7.000
2.	Edukasi Pemanfaatan Minyak Jelantah menjadi Lilin Aroma Terapi	Krayon	1 pack	Rp 9.000	Rp 9.000
		Lilin	1 pack	Rp 6.000	Rp 6.000
		Sumbu lilin	3 meter	Rp 3.000	Rp 9.000
		Konsumsi	80 buah	Rp 1.000	Rp 80.000
		Asam stearat	500 g	Rp 16.000	Rp 32.000
		<i>Essential oil</i>	5 botol	Rp 6.500	Rp 32.500
		Gelas lilin	50 buah	Rp 1.850	Rp 92.500
		Arang	1 plastik	Rp 10.000	Rp 10.000
TOTAL					Rp 578.096
SOSIAL EKONOMI					
1.	Pelatihan <i>Public Speaking</i>	<i>Snack</i>	50 box	Rp 10.000	Rp 500.000
		Print surat	1 buah	Rp 1.000	Rp 1.000

		Pemateri		Rp 150.000	Rp 150.000
		Hadiah	3 buah	Rp 20.000	Rp 60.000
2.	Pawai Karnaval dan Peringatan HUT RI ke-79 di Desa Tlogopragoto	Hadiah lomba	20 buah	Rp 50.000	Rp 1.000.000
		Dekorasi (bendera, umbul-umbul, spanduk)	1 set	Rp 500.000	Rp 500.000
		Makanan dan minuman panitia	50 porsi	Rp 15.000	Rp 750.000
		<i>Snack</i>	100 buah	Rp 10.000	Rp 1.000.000
		Air mineral	10 dus	Rp 20.000	Rp 200.000
3.		Pembuatan Peta Wilayah	<i>Banner</i>	2 buah	Rp 100.000
TOTAL					Rp 4.414.000
KEAGAMAAN					
1.	Mengajar di TPQ	Buku presensi	3 buah	Rp 12.000	Rp 36.000
		Sapu	3 buah	Rp 10.000	Rp 30.000
		Kapur	1 box	Rp 5.000	Rp 5.000
		Penghapus papan tulis	2 buah	Rp 3.500	Rp 7.000
		Hadiah	50 buah	Rp 6.000	Rp 300.000
		Kenang-kenangan	1 buah	Rp 50.000	Rp 50.000
TOTAL					Rp 428.000
TOTAL KESELURUHAN					Rp 6.770.096

J. PENUTUP

Demikian proposal kegiatan pelaksanaan KKN Reguler Angkatan 114 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta ini kami buat dengan sebaik-baiknya. Semoga kegiatan KKN ini dapat dilaksanakan dengan baik serta memberikan manfaat bagi mahasiswa dan bagi masyarakat Desa Tlogopragoto, Kecamatan Mirit, Kabupaten Kebumen. Atas perhatiannya kami ucapkan terima kasih .

**LEMBAR PENGESAHAN PROPOSAL KEGIATAN
KKN 114 UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA**



Ketua Kelompok

Murtadha Khairi Zhafran Yusuf

NIM. 21108020028

Sekretaris Kelompok

Nur Rizki Amelia

NIM. 21103040196

Mengetahui,



Kepala Desa Tlogopragoto

Guntoro

Dosen Pendamping Lapangan

Dr. H. Nur Hidayat, M.Ag

NIP. 196204071994031002